

2029

CONTEXTO; Entrega N° 1.803; Febrero 26, 2024

## VICTOR ELIE ARGY

(1929 - 1993)

Nació en Alejandría, Egipto.

Cuando tenía 20 años migró a Australia, para reunirse con su hermano mayor.

Trabajó en la Mutual Life Company, estudiando a tiempo parcial en la universidad de Sidney. Primero filosofía, pasándose a economía en el college.

En 1960 fue profesor en Auckland, a partir de 1962 en Sidney y desde 1973 en la universidad Macquarie, cargo que conservaría hasta su fallecimiento. “Está claramente documentada su importante participación en conferencias y seminarios. Lo que no está tan claramente establecida es su contribución como profesor. Era un educador entusiasta, que aunque nunca sacrificaba rigor, y se preocupaba por verificar que todo el material expuesto fuera absorbido y entendido por los estudiantes... Los estudiantes graduados lo idolatraban, y en la Sorbona era agasajado por ellos al terminar cada uno de los cursos que dictó” (Corden y Stein, 1994). “Fue un académico de la vieja escuela, que no incursionaba en actividades comerciales si interferían con su labor como investigador y profesor” (Argy, 2007).

En 1968 ingresó al departamento de investigaciones del FMI, donde permaneció 5 años. “Un período significativo en su vida... Su primer trabajo consistió en plantear de manera rigurosa, y desarrollar, el modelo de Jacques Jacobus Polak. 2 de sus trabajos fueron luego reproducidos en El enfoque monetario de la balanza de pagos... La de 1968 fue la primera, y la más prolongada, de sus numerosas misiones desarrolladas en el extranjero. Volvería al Fondo en 1977, 1982 y 1990... Tenía un interés especial en Japón, de lo cual dejó una marca indeleble en Macquarie” (Corden y Stein, 1994).

“No participó activamente en los debates sobre la política económica de Australia, pero los seguía atentamente, y dicho país siempre figuró en sus análisis internacionales” (Corden y Stein, 1994).

“Como amigo era grandioso. Tenía un aura de inocencia infantil... pero también una temperatura muy mercurial, y su enojo podía llegar al punto de ebullición en segundos. Se sentía invariablemente violentado frente a la injusticia social. Era particularmente sensible al sufrimiento del más débil, y en los últimos años de su vida se sentía particularmente afligido por la resurrección del antisemitismo clásico, tanto en Europa como en otros lugares del Mundo... Le encantaban el cine, la buena música y la cocina francesa. Leía sobre muchos temas, particularmente sobre el significado de la vida y la muerte” (Corden y Stein, 1994).

“A pesar de su admiración por Milton Friedman era escéptico del monetarismo... En realidad sentía un intenso rechazo por toda forma de fundamentalismo” (Argy, 2007).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Argy? Porque “era uno de los académicos más refinados y un notable profesor con una alta reputación internacional” (Corden y Stein, 1994).

“La cantidad de sus escritos académicos es prodigiosa... Por sobre todas las cosas sus trabajos son académicos, con cuidadosas y apropiadas citas bibliográficas, cierta –algo exagerada- inclinación a la taxonomía, y alguna resistencia a rematarlos con conclusiones planteadas de manera enérgica (resistencia que desaparecía en la conversación). Cuando finalizaba la reseña de las diversas explicaciones existentes sobre una cuestión, sus conclusiones eran siempre cautelosas” (Corden y Stein, 1994).

Entre otras cosas “dinamizó el modelo Mundell-Fleming desde el punto de vista de las expectativas, aunque no tanto como en 1976 hiciera Rudiger Wilhelm Dornbusch... Si uno preguntara cuáles fueron los trabajos suyos que generaron más impacto, se destacarían los escritos en colaboración con Michael Glenthouse Porter, Pentti J. K. Kouri y J. Salop” (Corden y Stein, 1994).

“El grueso de sus escritos se refiere a economía monetaria internacional, y en particular al rol de la política monetaria bajo diferentes regímenes cambiarios... La crisis monetaria internacional de posguerra, publicado en 1981, fue un libro de texto popular” (Argy, 2007).

“Nunca reclamó o sugirió que su pensamiento era original... Dedicó gran parte de sus esfuerzos a las metas y a las reglas monetarias... Parecía saber todo en materia de macroeconomía interna e internacional, tanto la teoría como los acontecimientos, los debates, etc... Todo esto aparece en los 48 capítulos de su ‘ópera magna’, Internacional macroeconomics: theory and policy (Routledge, 1994)” (Corden y Stein, 1994).

Argy, F. (2007): “Victor Elie Argy”, en King, J. E.: Biographical dictionary of australian and new zealand economists, Edward Elgar.

Corden, W. M. y Stein, L. (1994): "Victor Argy, 1929-1993", Economic record, 70, 208, marzo.